

**WIR WÜNSCHEN  
UNS FÜR 2017 ...**



Nach einem erfolgreichen Jahr 2016 gilt es mehr denn je, die wichtigen gewerkschaftlichen, tarifpolitischen und insbesondere betriebspolitischen Themen zu bearbeiten. Dies wollen wir beteiligungsorientiert mit allen Beschäftigten in unserer Geschäftsstelle machen. Hierzu werden wir im Januar und Februar 2017 eine Beschäftigtenbefragung vor Ort durchführen und uns die Wünsche und Anregungen, aber auch die Problem- punkte, aufzeigen lassen. Diese Befragung wird als Grundlage für die kommende Tarifrunde dienen. Im Mittelpunkt wird alles rund um die Arbeitszeit und deren Verteilung stehen. Auch die Leistungspolitik wird eine zentrale Frage sein.

Ein weiterer wichtiger Baustein unserer Arbeit geht an die Politik. Diese muss für mehr Gerechtigkeit sorgen. Hierin enthalten ist eine Rentenreform, die diesen Begriff auch verdient. Ziel muss es sein, dass jeder eine Rente bekommt, die zum Leben auch reicht. Weiterhin benötigen wir eine Neuorientierung bei der Arbeits- losenversicherung, bessere Bildungschancen, einen Wan- del der Tätigkeit in Folge der Digitalisierung, bessere Regelungen bei den Leiharbeitern – aber auch eine Mitbestimmung bei Werkverträgen.

**Kurzum: Wir brauchen ein neues Miteinander von gesetzlichen Regelungen, Tarifverträgen und betrieblicher Mitbestimmung.**

Hierzu setzen wir auch weiterhin auf eine gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit und wünschen Euch ein gesundes und erfolgreiches Jahr 2017.  
Glück auf!

Euer Michael Unser



**»Ich wünsche allen Metallern ein gutes und erfolgreiches 2017, der IG Metall eine glückliche Hand bei zukünftigen Ausrichtungen und vor allem viel Erfolg in den nächsten 125 Jahren.«**

Bernd David,  
Kaco



**»Im Namen des gesamten Betriebsrats danken wir der IG Metall für die hervorragende Zusammenarbeit 2016 und wünschen ein gesundes und weiterhin erfolgreiches 2017!«**

Markus Friedel und Sascha Heine-  
mann, KS Huayu AluTech



**»2016 haben wir mit einer guten Tarifrunde dafür gesorgt, dass die Entgelte spürbar angepasst sind. Wir wünschen uns allen, liebe Metallerrinnen und Metaller, dass wir dadurch auch 2017 unseren individuellen Lebensstandard halten können.«**

Alexander Reinhart, Audi



**»2017 wird kein einfaches Jahr werden. Für uns Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer bei Audi geht es um die richtige Weichenstellung für die nächsten Jahre. Uns allen wünsche ich dabei ein gutes Händchen, sowie eine erholsame und friedliche Weihnachtszeit.«**

Rolf Klotz, Audi



**»Ich wünsche allen ein erfolgreiches und gesundes 2017 und eine faire und erfolgreiche Tarifrunde.«**

Udo Zeyer, ASW Gruppe